



ネット・ゲーム等 についてのアンケート調査 結果まとまる!



★『学校だより』第40号裏面に掲載の、設問項目と一緒に見てください。
★回答生徒総数は520名



先の『学校だより』第40号でお知らせしましたとおり、「ネット・ゲーム等についてのアンケート調査」の結果がまとまりましたので、今号は、その概要についてとなります。今から4~5年ほど前に、中学生の携帯電話保有率が徐々に上がってきたという実態を耳にしていましたが、現状は、もはや持っていない中学生の方が少ないようです。これと比例して、スマートフォン等に関わる中学生のネットトラブルが急増しているという事実は、決して看過することはできません。このことを踏まえて、結果をご覧ください。

携帯電話(スマートフォン)保有率86.3%!

東京都が令和元年度(令和2年1月)に行った調査を見ると、中学生の保有率は75.4%となっていますので、それよりかなり多いという結果です。少し前までは、高校入学が契機となって購入してもらうのが一般的でしたが、今は、中学入学に合わせて保有する子がほとんどのようです。

動画視聴(YouTube)とSNSの利用に集中!

携帯電話(スマホ)は、本来は「電話」なのですが、中学生は「電話」としてではなく、動画を観ることやSNSを利用することが大部分を占めています。

SNSの中でも一番多いのはLINE(83.8%)で、続くのはInstagram(47.5%)です。なお、動画視聴とSNS以外では、スマホのアプリ等によるゲームが76.7%と、かなり高い割合です。「勉強に使う」と答えたのは27.1%でした。



ネットやゲームに2時間以上!

一言で「とんでもなく多い」としか思えません。2時間以上と回答した生徒は50%を超えます。家に帰って寝るまでを、仮に6時間としても、その三分の一以上をネットやゲームに費やしているということになります。それから食事時間や入浴時間などを差し引くと・・・本業である勉強の時間はどうなっているのでしょうか?ちなみに、「1年前よりネットやゲームの時間が増えた」生徒の割合は、31.2%となっています。

また、ネットやゲーム等への課金(お金の支払い)があると答えた生徒は22.3%、10,000円以上という生徒(17名/520名)が居たのには驚きました。



知らない人とのやりとりが日常化!?

ネットやゲームで、これまで会ったことがない人とやりとりをするケースは、思っていた以上に多いです。また、ネットやゲームで知り合った人と実際に会ったことがあると答えた生徒が少なからず(5.6%=29名)おり、驚きと言うよりは怖さを感じずにはられません。

携帯・スマホで健康被害!?

「首や肩、腰がこったり、頭が痛くなったりする」と答えた生徒は約半数、目の疲れを訴える生徒は4割近くいます。あわせて、明らかに睡眠不足という生徒も多く見受けられます。本校の生徒の中にも、「ネット依存症、スマホ依存症」が見え隠れしています。

携帯・スマホ利用で生活に変化!

携帯電話(スマートフォン)は、良くも悪くも、子どもたちの日常を変えているようです。「友だちと仲良くなった」と答えた生徒は47.5%、「毎日が楽しくなった」と答えた生徒は48.4%いました。これは良いことです。

一方では、「寝る時間が遅くなった」と回答した生徒は30.2%、「外で遊ばなくなった」は14.4%、「成績が下がった」は11.7%となっています。いかに、共栄共存していくかです。



ネット・ゲーム利用には約束事必要!

家族間で、一定の約束事やルールが必要と思っている生徒の割合は66.9%でした。その理由は「やり過ぎてしまうから」としています。実際に、約束事やルールを設けている家庭が半数程度あり、その具体的内容は、「時間制限」や「課金しない」などとなっています。

また、「約束事やルールを守れていますか」の問いには、8割以上が「守れてる」または「だいたい守れている」と回答しています。この結果には少し安心。



各種大会・コンクール等 被表彰者一覧

※3学期 (1/11 現在)



主催団体等	大会・コンクール等の名称	成績等	学年・組・名前 (フリガナ)
三重県教育委員会	「郷土三重を英語で発信！ ～ワン・ペーパー・コンテスト」	入賞	3 B 杉林光士 (スギノ ヒコユウジ)
		入選	3 A 白石こころ (シライシココロ)
			3 B 金沢美侖 (カナザメリン)
			3 E 山下結花 (ヤマシタユカ)
鈴鹿市卓球協会	鈴鹿市卓球協会杯	1年男子の部 準優勝	1 C 近藤琉哉 (コトノ リウヤ)
亀山市教育委員会	亀山市小中美術展	特選	3 E 山下結花 (ヤマシタユカ)
			3 A 植田若那 (ウエダワナ)
			3 D 南牟礼健心 (ミナムレケンシン)
			3 B 金沢美侖 (カナザメリン)
			3 D 井上杏海 (イノウエアノミ)
			3 C 伊藤愛莉 (イトウアイリ)
			3 B 西村嘉侍 (ニシムラヨシキ)
			3 C 市川愛弓 (イチカワアユミ)
			3 A 岡田駿矢 (オカダシュンヤ)
			3 B 藤田この葉 (フジタコノハ)
			2 C 池田百花 (イケダヒナ)
			2 C 原田愛菜 (ハラダアイ)
			2 A 原田天音 (ハラダアマネ)
			2 E 乗峰咲季 (ノリミネキ)
2 D 浜口真奈 (ハマグチマナ)			
2 F 實土利貴 (ホツツリキ)			
2 A 田中力睦 (タナカリク)			
三幸・スポーツマックス共同事業体	第4回 亀山カップ中学校軟式野球大会	優勝	中部中学校軟式野球部
		優秀選手	2 C 葛西唯斗 (カサイユイト)
亀山市ソフトテニス協会	亀山市シングルスソフトテニス大会	準優勝	2 C 岸建行 (キナツキ)
		第3位	2 B 吉崎丈琉 (ヨシザキタル)
		第3位	2 B 林蓮翔 (ハヤシレント)
三重県中学校吹奏楽連盟 三重県吹奏楽連盟	三重県アンサンブルコンテスト地区大会	打楽器5重奏 金賞 木管8重奏 銀賞 金管8重奏 銀賞	中部中学校吹奏楽部



年度末の主な行事の日程が確定しましたので、お知らせします。
「卒業証書授与式」につきましては、詳細が決まりましたら、3年生保護者の皆さんに通知します。

- 「**3年生を送る会**」 令和4年2月22日(火曜日)
※全容は未定ですが、現在、生徒会本部を中心に企画立案中です。
※申し訳ありませんが、保護者の方の観覧はできません。
- 「**卒業証書授与式**」 令和4年3月 4日(金曜日)
※詳細は未定です。新型コロナの影響をどこまで受けるかによります。
※今のところ、3年生保護者の方の参列は1名となる見込みです。
※在校生(1・2年生)の参加については検討中です。
- 「**令和3年度修了式**」 令和4年3月25日(金曜日)

3学期最初の つ・ぶ・や・き ... ◆3学期が始まった早々、またまた新型コロナが猛威を振るっている。「困る」とか「嫌だ」のレベルではなく単純に「心配だ」ということ。感染するしないもだけれど学校がまともに動くのかどうか…準備は万端なのだが。
◆「百害あって一利なし」と言うが、携帯電話・スマホは「百害あって百利あり」。まさに、共栄共存が求められる。子どもたちにも、そこを教えていかなければならない。学校だけでなく是非ご家庭にも協力をいただきたい。